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LEADER-Region Wesermünde-Süd 
13. LAG-Sitzung am 04.12.2019 
Rathaus Loxstedt 
 

17.00 Uhr  Vorbesprechung aller Tagesordnungspunkte der folgenden LAG-Sitzung mit 

den Jugendlichen LAG-Mitgliedern  

18.00 Uhr  Beginn der LAG-Sitzung  
  

Ergebnisprotokoll 

TOP  1 Begrüßung und Einführung 

Herr Wirth begrüßt die Anwesenden und äußert seine Freude über die rege Teilnahme 

und das Interesse auch der Jugendlichen an der Sitzung. Herr Wellbrock begrüßt ebenfalls 

die LAG-Mitglieder im Rathaus Loxstedt.  

 
 

TOP  2  Genehmigung des Protokolls zur 12. LAG-Sitzung am 04.09.2019 

Wortmeldungen, Ergänzungs- oder Änderungsvorschläge erfolgen nicht. Das Protokoll 

wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP  3 Projekte zur Beschlussfassung 

Neubau einer Sport- und Freizeitanlage – Kinder, Jugend- und Freizeitbereich  
Herr Wellbrock stellt das Vorhaben und die Projektfinanzierung komprimiert vor und 

verweist auf den Projektsteckbrief und die Projektbewertung, beide Unterlagen sind den 

LAG-Mitgliedern von Herrn Dähn, LEADER-Geschäftsstelle Wesermünde-Süd, bereits vor 

der Sitzung fristgerecht zur Verfügung gestellt wurden. Herr Wellbrock führt aus, dass für 

weitere Teilprojekte des Gesamtvorhabens Mittel über ZILE, die Sportförderung des 

Landes Niedersachsen usw. eingeworben wurden, hier aber noch Zusagen/Ablehnungen 

ausstehen würden. Herr Varoga teilt mit, dass hinsichtlich der Förderrichtlinie ZILE 

wahrscheinlich erst im Februar 2020 Aussagen über Zuwendungen getroffen werden 

können.  

 

Weiter teilt Herr Wellbrock mit, dass sowohl der Sport- als auch der Verwaltungs-

ausschuss seiner Gemeinde das Vorhaben bereits einstimmig empfohlen hätten. Am 

17.12.2019 solle dann der Ratsbeschluss erfolgen.  

 

Anschließend erkundigt sich Herr Wellbrock, ob es weitere Fragen oder Anmerkungen 

zum geplanten Vorhaben gebe. Dies‘ ist nicht der Fall.  

Fragen oder Anmerkungen zu dem Projektsteckbrief oder der Projektbewertung  

ebenfalls bestehen nicht.   
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Erhöhung Stundenkontingent REM 
Herr Wirth führt die Begründung für die Erhöhung des Stundenkontingents für das REM 

anhand der allen LAG-Mitgliedern bereits zugegangenen Darlegungen aus und fragt die 

Anwesenden, ob es hierzu Rede- oder Erörterungsbedarf gebe. Fragen werden nicht 

gestellt, Anmerkungen erfolgen ebenfalls nicht.   

 

In Abstimmung mit den Anwesenden wird auf eine Beratungspause verzichtet, da es 

keinen Beratungsbedarf hinsichtlich der Abstimmungen gebe. 
 

TOP  4  Beschlussfassung und Abfrage Interessenkonflikte 

Neubau einer Sport- und Freizeitanlage – Kinder, Jugend- und Freizeitbereich  
 

Der Interessenkonflikt wird abgefragt. Nicht an der Abstimmung teilgenommen wegen 

eines Interessenkonfliktes hat: Herr Wellbrock, Bürgermeister der Gemeinde Loxstedt 

und Antragsteller.  

 

Beschlussfassung: 

 12 Ja-Stimmen 

   0 Enthaltungen 

   0 Nein-Stimmen 

 

Erhöhung Stundenbudget REM 

Der Interessenkonflikt wird abgefragt und verneint.  

 

Beschlussfassung: 

 13 Ja-Stimmen 

   0 Enthaltungen 

   0 Nein-Stimmen 
 

TOP  5 Vorstellung der auf der 14. LAG-Sitzung zur Beschlussfassung anstehenden 
Vorhaben über neue Projektideen 

 
Gestaltung und kulturhistorische Inwertsetzung der Stoteler St. Margarethenkirche, 
ihrer Außenanlagen und Hillebrand-Orgel in Verbindung mit der Erneuerung der 
Heizungs- und Temperatursteuerungsanlage  
 
Herr Pastor Thomas Casper stellt das Vorhaben vor (vgl. hierzu die bereits im Vorwege 

der Sitzung allen LAG-Mitgliedern zugegangenen Informationen: Projektsteckbrief, 

Gutachten zum Vorhaben und Kotenvoranschlag mit Ausführungen). Herr Casper führt 

auf Fragen der Anwesenden aus, dass 48.000,00 € aus dem LEADER-Budget erforderlich 

wären, um das Projekt umzusetzen. Die Installation einer Solaranlage sei wegen der 
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Vorgaben des Denkmalschutzes nicht möglich. Kommerzielle Veranstaltungen seien nicht 

geplant, allenfalls würden eher geringe Eintrittsgelder verlangt, die der Refinanzierung 

des Projektes dienen. Gemäß seiner Erfahrungen wäre auch klassische Musik durchaus 

bei jüngeren Menschen beliebt. 

  
 
TOP  6 Berichte  
 
Wildtierschutzdrohne: Projektstand 
 
Herr Dähn teilt mit, dass das Vorhaben beantragt worden sei. 

 
Überregionale LEADER-Veranstaltung des BilRess-Netzwerks (Bildung für 
Ressourcenschonung und Ressourceneffizienz) am 04.11.2019 
 
Das BilRess-Netzwerk ist ein Projekt, das vom BMU (Bundesministerium für Umwelt, 

Naturschutz und nukleare Sicherheit) gefördert wird. An der Kooperationsveranstaltung 

der LEADER-Regionen Hadler Region, Wesermünde-Süd und -Nord hat ebenfalls mit 

einem Vortrag ein Vertreter des UBA (Umweltbundesamt) teilgenommen. Das REM 

berichtet von einer positiven Resonanz sowohl der Teilnehmer*innen als auch der 

Veranstalter (IZT – Institut für Zukunftsstudien und Technologiebewertung gGbmH, 

ebenfalls vom BMU gefördert), wenn der auch erste Teil, der ausschließlich aus Vorträgen 

bestand, als zu lang empfunden wurde. Die Dokumentation zur Veranstaltung soll den 

LAG-Mitgliedern zur Verfügung gestellt werden.  

 
Kurzer Bericht zum Projektstand Ju & Me 
  
Herr Dähn berichtet, dass die Veranstaltungen wie vorgesehen durchgeführt werden und 

die Phase der Paargründungen aus Mentees und Mentoren noch laufe.  

 

Vorhaben Film über den LEADER-Prozess Wesermünde-Süd 
 
Herr Dähn berichtet, dass die Ausschreibungsunterlagen für das Vorhaben gerade in 

Abstimmung mit dem REM erstellt werden (vgl. hierzu auch das Protokoll der LAG-Sitzung 

am 15.05.2019).  

  

Ziele seien u.a. folgende:   

• Erstellung gemeinsam mit Jugendlichen aus der Region 
• Umsetzung/Länge inkl. Schnitt: ca. 3 Minuten 

• Gemeinsame Klärung mit den Jugendlichen, was der Film aussagen soll (Drehbuch) 

• Die Kosten können aus dem bereits bewilligten LEADER-Öffentlichkeitsbudget 

entnommen werden: ca. 3.000,-- € bis 5.000,-- € 
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TOP  7 Terminankündigung 

Nächste, 14.LAG-Sitzung:  
Donnerstag, den 19. März 2020 in Beverstedt im DGH Frelsdorf  
�    17.00 Uhr Vorbesprechung der TO mit den Jugendlichen LAG-Mitgliedern 

� 18.00 Uhr Beginn der LAG-Sitzung  

� Auf Vorschlag der Jugendlichen soll anschließend gemeinsam gegessen werden. 

 
 
TOP  8 Verschiedenes  

• Frau Pigorsch berichtet, dass für das Projekt „Geschichte erleben – Zeitachse 

historische Burgallee in Hagen im Bremischen“ ein Zuwendungsbescheid erteilt 

wurde und dass nun mit der Umsetzung des Vorhabens begonnen werde könne. 

• Mattis Sippel wird als neues LAG-Mitglied für die Gruppe der Jugendlichen 

begrüßt. Die Anwesenden freuen sich darüber, dass er bereit ist, zukünftig den 

LEADER-Prozess zu unterstützen.  

 

 

Weitere Fragen werden nicht gestellt, Vorschläge und Anmerkungen erfolgen nicht. 

 

Herr Wirth beendet gegen 20:00 Uhr die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden 

für ihre engagierten Beiträge und ihr Kommen. 

 

 

 
Emden, Hannover, den 17.12.2019 

Christiane Sell-Greiser und Birgit Böhm 
 


